

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 24 de octubre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Cuernavaca, el municipio con más violencia: Casede

Estatal:

Se inicia en el Tec de Zacatepec el IV encuentro de la red de bibliotecas de la región centro sur ANUIES

Nacional:

Movilizaciones en el país para exigir la presentación de los 43 normalistas

La UAEM en la prensa:

Cuernavaca, el municipio con más violencia: Casede

El Colectivo de Análisis de la Seguridad con Democracia A.C. (Casede) presentó el Atlas de Violencia en el Estado de Morelos, en el que se detectó una franja con alto índice delictivo y también que los habitantes de Cuernavaca tienen alto índice de desconfianza hacia las autoridades estatales y municipales. El atlas fue presentado durante el curso de Prevención de violaciones de derechos humanos y abuso de autoridad, en la Investigación de Delitos contra Periodistas, convocado por Casede y Freedom House, bajo el auspicio de la UAEM y la Comisión de Derechos Humanos, al cual no acudió ningún representante de la Fiscalía General del Estado y de la Secretaría de Gobierno, pese a haber sido invitados para efecto de sensibilizar a los servidores públicos sobre el tema y evitar agresiones contra quienes ejercen el periodismo. Rodrigo Peña González, integrante del Colectivo de Análisis de la Seguridad con Democracia A.C., detalló que la elaboración del atlas surgió de la iniciativa del fundador de Movimientos por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia Zardaín, y del académico y activista Sergio Aguayo, con el propósito de entender la dinámica de violencia en Morelos y documentarla desde el punto de vista académico, para comprender la lógica que la incita y posteriormente tratar de proponer soluciones con base a un diagnóstico objetivo.

La Unión de Morelos, p.14, (Maciel Calvo),

Inició UAEM paros técnicos

Iniciaron ayer los paros técnicos en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como parte de las acciones emprendidas a nivel nacional, para sumarse a la petición de encontrar con vida a los 43 normalistas de Ayotzinapa. Ayer, la Facultad de Artes y de Humanidades suspendió labores y realizaron acciones extra curriculares y hoy harán lo mismo otras facultades. De acuerdo con el plan de acción emprendido por los estudiantes de la UAEM y conforme a un mandato del Consejo Universitario, se elaboró un calendario mediante el cual los directores de cada unidad académica permitirán a sus alumnos sumarse a estas medidas que irán de la mano con las actividades académicas que diariamente realizan. "La idea no es una suspensión de clases y que los jóvenes se vayan a sus casas; de lo que se trata es que los mismos estén en los campus, pero mostrando su repudio, a través de talleres de lectura, performance, exhibiciones de sus trabajos académicos o que efectúen otras medidas alternas", dijo uno de los integrantes del Consejo Universitario.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3582081.htm>.

Realiza UAEM y CCE foro de emprendedores

Para fortalecer la relación entre la academia y el sector empresarial, Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), sostuvo una reunión con integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Morelos, ello en el marco del curso taller "Desarrollo de emprendedores". Acompañado por integrantes del Consejo Universitario, el rector Alejandro Vera expresó al CCE, que la UAEM pone a su disposición toda la capacidad de la incubadora de empresas y sus 50 investigadores para desarrollar bienes y servicios científicos de mejoramiento para las empresas morelenses.

El Caudillo de Morelos, p.10, (Wendy González) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito).

Abre la UAEM segunda convocatoria de ingreso

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) abrió una segunda convocatoria de ingreso para aquellos aspirantes que se interesen por algunas opciones profesionales para el semestre que iniciará el próximo mes de enero. Se trata de las opciones en Comunicación Humana, Contador Público, licenciatura en Administración, ambas de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) por el Sistema de Educación Abierta y a Distancia (SEAD) con 60 lugares disponibles; la licenciatura en Educación Física, con 20 lugares disponibles; y las licenciaturas en Ciencias de la Educación y en Docencia, con área de estudio en Ciencias Sociales y Humanidades, para las cuales hay 30 espacios disponibles en cada una y se imparten en el Instituto de Ciencias de la Educación (ICE). Cabe destacar que el registro para los aspirantes concluirá el próximo 6 de noviembre, informó Cinthya Nenezyn Saldaña García, secretaria académica de la Facultad de Comunicación Humana, donde es la primera ocasión que se abre una segunda convocatoria la cual ofrece 50 espacios, atendiendo con ello la demanda de ingreso de quienes por diversas circunstancias no lograron incorporarse en la primera convocatoria. El procedimiento de ingreso es el mismo determinado por la UAEM para todas las carreras, además de que los aspirantes deben contar con estudios de bachillerato o equivalente, registrarse en el proceso a través de la página electrónica institucional (www.uaem.mx), responder la encuesta socioeconómica e imprimir la preficha que sólo obtendrá al finalizar la captura de sus datos, cubrir el pago correspondiente y acudir el día 6 de noviembre de 10 a 15 horas en el gimnasio auditorio de la UAEM ubicado en el campus Norte.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción),

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito).

Arrancan las hostilidades en la UAEM

El torneo Inter Facultades de la UAEM arrancó esta semana con la ceremonia de inauguración que tuvo lugar en el gimnasio-auditorio de la máxima casa de estudios. El certamen permitirá elegir a los deportistas que disputarán la Universiada Nacional 2015.

El Caudillo de Morelos, p.16, (Sin firma).

Dirigencia PRI rechaza llamado del rector Vera

La dirigencia estatal del PRI, rechazó el llamado que hiciera el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, para que los morelenses se abstengan a participar en las próximas elecciones, en un acto de protesta ante la desaparición de 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa. “No creo que sea la mejor vía, al revés, me parece que si de lo que se trata es de consolidar la democracia y que en ella encontremos los cauces para resolver nuestros problemas, lo que mejor tenemos que hacer es un llamado al voto”, consideró Rodolfo Becerril Straffon, presidente del tricolor en la entidad.

La Jornada, p.5, (Dulce Maya).

Un error, llamado de Vera a boicot político: Morena

El Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), calificó como “muy delicado” el llamado que hiciera el rector de la Autónoma de Morelos, a realizar un “boicot político” e impulsar el abstencionismo en las elecciones intermedias del año próximo en protesta al ambiente que se vive en el país. El presidente del Consejo Estatal de Morena, Eduardo Beltrán Zapata, definió el llamado del rector, como “un error”.

La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya).

Estatat:

Se inicia en el Tec de Zacatepec el IV encuentro de la red de bibliotecas de la región centro sur ANUIES

El cuarto encuentro de la red de bibliotecas de la región centro sur, de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior de la República Mexicana A.C. (ANUIES) dio inicio el día de ayer en el Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ). El director del plantel, Roberto Ortiz Delgadillo, dio la bienvenida y explicó que se trata de una reunión a la que asisten 40 instituciones de ocho estados del país. Por su parte, Celia Angélica Ramírez Silva, secretaria técnica de la región centro sur de la ANUIES, apuntó que además de capacitar al personal de bibliotecas, se pretende infundir el hábito por la lectura.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres),

<http://www.launion.com.mx/secciones/jojutla/14305-se-inicia-en-el-tec-de-zacatepec-el-iv-encuentro-de-la-red-de-bibliotecas-de-la-regi%C3%B3n-centro-sur-anui.html>

Estudiantes del IER de la UNAM se suman a demanda de justicia por caso Ayotzinapa

Estudiantes del Instituto de Energías Renovables (IER) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) con sede en Cuernavaca, se manifestaron este jueves en apoyo a normalistas de Ayotzinapa y para exigir un clima de paz ante la violencia que prevalece en el país. Con pancartas y lonas los alumnos de dicha institución académica –una de las más importantes en investigación en este ramo en México- se apostaron en el zócalo de esta ciudad en el Jardín Juárez, a un costado del kiosco, para manifestar su repudio a los hechos violentos ocurridos en Iguala y reclamar la presentación con vida de los 43 normalistas reportados como desaparecidos. Santiago Espinosa de los Monteros Harispuru, alumno del IER, señaló que integrantes de diversas facultades, centros e institutos de investigación de la UNAM, han salido a manifestarse y ahora ellos se suman a este reclamo para que las autoridades den una respuesta inmediata en el caso de Ayotzinapa.

La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/14319-estudiantes-del-ier-de-la-unam-se-suman-a-demanda-de-justicia-por-caso-ayotzinapa.html>

Marcha contingente y enciende “Una luz por Ayotzinapa” en Cuautla

Al grito de “vivos se los llevaron, vivos los queremos”, cientos de estudiantes, miembros de organizaciones civiles y de la iglesia católica marcharon por las principales calles de la ciudad de Cuautla la noche de este miércoles, en la manifestación denominada “Una luz por Ayotzinapa”. Desde el inicio de la marcha en la entrada norte de la ciudad, encendieron velas y veladoras por los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos el pasado 26 y 27 de septiembre en Iguala, Guerrero, así como por las seis personas asesinadas, entre las que se encuentran tres estudiantes. En lo que fue la tercera marcha de solidaridad con los estudiantes de Ayotzinapa y sus familias, participaron estudiantes y maestros de las normales de Cuautla, Amilcingo, de Puebla, “Lázaro Cárdenas del Río” del estado de México y “Raúl Isidro Burgos” de Ayotzinapa, a quienes se sumaron integrantes del Comité del 68, representantes de la iglesia católica y población en general.

La Unión de Morelos, p.6, La Unión de Cuautla, (Mario Vega),

La Jornada Morelos, p.4, (Hugo Barberi).

En UTEZ el 85% del alumnado es beneficiario de beca salario

En la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) de Morelos, el total de los alumnos cuentan con algún tipo de beca; de ellos el 85 por ciento son beneficiarios de la Beca Salario, lo que les permite solventar gastos escolares y evitar el abandono de los estudios.

Esta semana, 700 alumnos recibieron la tarjeta Beca Salario que les permitirá recibir el apoyo económico mensual de 700 pesos durante 10 meses.

Diario de Morelos, (Aerazo),

<http://www.diariodemorelos.com/content/en-utez-el-85-del-alumnado-es-beneficiario-de-beca-salario>.

Nacional:

Movilizaciones en el país para exigir la presentación de los 43 normalistas

Poco más de 3 mil personas, entre estudiantes, maestros, padres de familia, universitarios, campesinos y feligreses católicos, realizaron este jueves una marcha-peregrinación de la Normal Rural de Ayotzinapa, en el municipio de Tixtla, al zócalo de Chilpancingo, la capital de Guerrero, para exigir la presentación con vida de los 43 estudiantes desaparecidos desde el pasado 26 de septiembre. Asimismo, integrantes del Movimiento Popular Guerrerense (MPG) y de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg) tomaron el ayuntamiento de Acapulco. De igual manera, hubo paros académicos y marchas de apoyo a los normalistas de Ayotzinapa efectuadas por cientos de estudiantes universitarios en San Luis Potosí, Sonora, Chiapas, Jalisco, estado de México, Michoacán y Oaxaca.

La Jornada, p.7, ((Rubicela Morelos, Sergio Ocampo, Héctor Briseño, Carlos García, Vicente Juárez, Ulises Gutiérrez, Elio Henríquez, Javier Santos, Israel Dávila, Ernesto Martínez, Jorge A. Pérez y Myriam Navarro),

Milenio, (Rogelio Agustín Esteban),

http://www.milenio.com/estados/Peregrinacion_llega_para_pedir_presentacion_de_desaparecidos_0_395960678.html

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/864190.html>

Difunden normalistas por Tv UNAM su exigencia para presentar a desaparecidos

Transcurrida la jornada de movilización masiva del miércoles, el activismo estudiantil en protesta por la desaparición de los 43 jóvenes normalistas de Ayotzinapa pasó a una segunda fase al cumplirse las 48 horas de paro en diversos centros universitarios: el brigadeo para expandir su denuncia y el bloqueo intermitente de avenidas principales, en su mayor parte de forma pacífica, salvo por la noche en Insurgentes. En paralelo, tomaron instalaciones de Tv UNAM para difundir un mensaje de estudiantes de la normal en el que condenaron los hechos y demandaron justicia. Entre las 20 y las 22 horas, un grupo de jóvenes cerró con rocas y ramas encendidas la avenida Insurgentes en demanda de que se transmitiera el mensaje de los estudiantes de Guerrero. Fue el único incidente violento que ocurrió a lo largo de la jornada y concluyó una vez que Tv UNAM abrió el espacio en su programación y difundió el mensaje de 14 minutos, de manera inédita.

La Jornada, p.8, (De la Redacción).

Ricardo Esparza fue asesinado: estudiantes

¡No murió, lo mataron!, gritaron unos mil 300 estudiantes de la Universidad de Guadalajara (UdeG) y de la Universidad de Guanajuato que marcharon por esta ciudad, sede del Festival Internacional Cervantino (FIC), para exigir al gobierno del estado que esclarezca la muerte de Ricardo de Jesús Esparza Villegas.

Convocados por la Federación de Estudiantes Universitarios (FEU) de la UdeG, al menos 600 alumnos de Guadalajara y de su campus en Lagos de Moreno (CULagos) partieron desde la capital de Jalisco y arribaron a la ciudad de Guanajuato en 10 camiones y docenas de automóviles que dejaron en el acceso del túnel Diego Rivera, desde donde marcharon al palacio de gobierno.

La Jornada, p.36, (Carlos García y Juan Carlos G. Partida),

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/region/Llegan-Guanajuato-estudiantes-UdeG-manifestarse_0_395960654.html

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/864093.html>

El Universal, (Juan Cervantes), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/guerrero-aguirre-ayotzinapa-marcha-protesta-normalistas-1048653.html>

Divididos, politécnicos aún debaten si aceptan las propuestas de la SEP

La Asamblea General Politécnica (AGP) analizaba anoche la nueva respuesta gubernamental a sus demandas. En una sesión realizada en la Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura (ESIA), unidad Zacatenco, para la cual se citó a las 3 de la tarde, pero empezó casi a las 7 de la noche, resolverían si aceptan las propuestas de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y sus términos. Al cierre de esta edición las discusiones continuaban. En los días anteriores, los politécnicos han llevado a cabo un largo proceso para elegir a los representantes estudiantiles que se sentarán a hablar con los funcionarios. Se han realizado ejercicios de debate para encontrar a quienes puedan expresar de mejor forma las posturas y exigencias estudiantiles, mientras continúa la suspensión de labores en las escuelas del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Ayer, estudiantes de la ESIA Zacatenco, primera escuela que se fue al paro (17 de septiembre), ofrecieron una conferencia de prensa en la que consideraron necesario que las sesiones de la AGP sean democráticas y transparentes.

La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez Jiménez).

Pide Chuayffet a politécnicos instalar mesa de diálogo y reanudar clases

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet, urgió a los integrantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) a establecer la mesa de diálogo que permita atender las demandas de los estudiantes del IPN, a fin de reiniciar las clases a la brevedad. Resaltó que el Instituto está ante un hecho inédito, al no tener director, ni secretario general, a quienes correspondería que la institución reinicie actividades, aunado a que, la ley no marca un plazo para el nombramiento de los mismos. Abundó que el nombramiento del director interino debe ser de manera simultánea a la instalación de la mesa de diálogo y la reactivación de las actividades.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/864175.html>

El Universal, (Nurit Martínez y Astrid Rivera), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/chuayffet-dialogo-ya-con-ipn-urgen-clases-1048725.html>

Milenio, (Israel Navarro y Alma Paola Wong), http://www.milenio.com/politica/Chuayffet-designar-director-IPN-martes-Poli-dialogo-estudiantes-demandas-internas_0_396560363.html

Protestan universitarios frente a palacio municipal de Ecatepec

Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) campus Ecatepec protestaron frente al palacio municipal y obstruyeron los accesos al edificio de gobierno, para exigir el cumplimiento del compromiso de reforzar la seguridad en las inmediaciones del plantel adquirido hace ocho meses por las autoridades locales, luego de que un alumno de la carrera de Derecho fue asesinado por dos sujetos que lo seguían tras haber retirado dinero de una sucursal bancaria. La mañana de ayer más de 300 estudiantes universitarios marcharon del plantel que se localiza en la colonia Tierra Blanca, en la parte alta de San Cristóbal, hacia la presidencia municipal.

Milenio, (Heribeerto Santos Baena),

http://www.milenio.com/estados/Protestan_universitarios_frente_a_palacio_municipal_de_Ecatepec_0_395960840.html